



CENTRO DE INVESTIGACIÓN Y ESTUDIOS CLÍNICOS

Asociado al Instituto del
Campo Freudiano

EDITORIAL

Autoridades

Comité de Orientación:

Álvaro Stella Presidente
Ana Simonetti, Marta Goldenberg
Adriana Laión, Roxana Chiatti

Asesor: Eric Laurent

Comité de Gestión:

Directora: Roxana Chiatti
Área de Secretaría: Noemí Vélez
Subcomisión de Librería:

Camila González Quiroga

Área de Enseñanzas:

Silvia Perassi

Área Clínica: Claudia Lijstjens

Área de Relaciones

Institucionales: Ana Lubatti

Área de Publicaciones:

Pía Liberati

Área de Hemeroteca:

Natalia Andreini

Área de Difusión: Lucía Bringas

Coordinadora de edición de El

Sitio: Lucía Bringas

Comisión de trabajo:

Georgina Vorano,

Julia Reznichenco,

Analia Vidal, Pía Marchese,

Gloria Casado

fundacionciec@arnetbiz.com.ar

Un significativo privilegiado, la “investigación”, se pondrá de relieve en todo este 2020.

Y no porque antes no lo haya estado, ya que es una marca de origen del CIEC que se hizo efectiva. Será mas bien para interrogar lo que venimos haciendo, incluso reconfigurar algún *automaton*. ¿Cómo investigamos en el CIEC? ¿Qué investigamos? ¿Para qué lo hacemos?

Cuando J.-A. Miller años atrás nos propuso un nuevo modo de nombrar algunos casos que producían ruido en la clínica, que requerían de un analista listo a revisar los conceptos en los que se había formado, lo hizo a partir de “Un programa de Investigación” sobre las psicosis ordinarias. Entonces ¿qué nos impulsa, qué nos causa a investigar en el Psicoanálisis de la Orientación Lacaniana? Diría que el real de la clínica, lo real de los síntomas de cada época, es decir aquello que no se deja atrapar, que se escabulle o resiste. Es también lo que nos enreda...

Así escribía Lacan en el “Prefacio a la edición inglesa del Seminario 11”, “Señalo que como siempre **los casos de urgencia me enredaban** (...)”¹. Esta cuestión ética ligada a un real que leemos de la mano del último Seminario Internacional, en que el tiempo y las urgencias nos convocaron, va siendo parte de la trama de una investigación que les proponemos continuar. ¿En qué nos enredan hoy las urgencias? ¿Cómo haremos “par” con esos casos sino por “haber pesado” ese rebasamiento que toca los cuerpos o los lazos con intensidades fuertes?

La propuesta para el Seminario Anual de este año la llamamos: **S.O.S. El psicoanálisis frente a la urgencia** y junto a las docentes que lo llevarán adelante, Adriana Laión y Antonia Caparroz, pensamos que las clases mismas tendrán esta vertiente de investigación. Para ello contaremos con aportes y detalles de la clínica de nuestras instituciones analíticas –CIEC y EOL– y de algunos hospitales de Córdoba a los que hemos invitado.

Decía Roxana Chiatti en la última editorial 2019: “La presencia del CIEC y por ende del psicoanálisis en los hospitales, en la universidad, en las escuelas, en la justicia, en el arte, en la ciudad y también viceversa, inyecta su sinergia y releva la importancia de trabajar con otros”. Es la apuesta que haremos.

Y ya saben, el CIEC es inquieto. ¡Año de Jornadas!

Los cuatro Departamentos avanzan en el *work in progress* de estos momentos privilegiados, escansiones en que los nudos de las investigaciones se transmiten a la ciudad y se recogen sus efectos.

Investigar junto a otros –como lo hacen también los ateneos del Área Clínica y los Programas del CIEC– prescindiendo de la fascinación por respuestas inmediatas, es uno de los modos que encontramos para hacer el reverso de un mundo en el que Google aspira a dar todas las soluciones, aun las del sufrimiento subjetivo más íntimo.

Silvia Perassi

1 - Otros escritos, p. 601.